

Europa debe sanear economía y retomar senda de crecimiento (El Financiero 29/03/12)

Europa debe sanear economía y retomar senda de crecimiento (El Financiero 29/03/12) Eduardo Jardón Jueves, 29 de marzo de 2012 No va a desaparecer la moneda común: BX+. Descartada, salida de Grecia o de otro socio de la eurozona. Islandia, lección para los países de la periferia: C. Economics. · Decepcionan datos económicos de EU La moneda común en Europa no va a desaparecer, pero la región tendrá que lidiar todavía, y por algunos años, con la fórmula que permitirá sanear su economía y retomar la senda del crecimiento. Así lo consideraron analistas de Grupo Financiero BX+ en un informe, en el cual indicaron que en los próximos años la zona euro transitará de una necesidad de obtener recursos para financiar sus obligaciones financieras, a un objetivo de administrar correctamente sus desequilibrios fiscales y finalmente a uno que fomente el empleo. Descartaron que ocurra una salida de Grecia o de algún otro país, como medida para resolver la endeble situación económica y financiera en que se encuentran. El reporte, elaborado por Manuel Guzmán y Janeth Quiroz, detalla también que los problemas financieros por los que atraviesa la región tuvieron su origen en una política de endeudamiento indiscriminado y por una laxitud extrema en la conducción de las finanzas públicas, y no por tener una moneda común. Además, señala que la población joven, que pronto participará en la toma de decisiones, no conoce de esa vieja concepción en que la soberanía la hace la moneda. Sin embargo, anticiparon que Europa no volverá a ser un protagonismo mundial en lo que a dinamismo económico se refiere. La región se tendrá que conformar con tasas de crecimiento moderadas. Buen augurio Por otra parte, la rápida recuperación que experimentó Islandia debe ser una lección para los países de la periferia de Europa. De acuerdo con Capital Economics, tres años después de que el país experimentó una severa recesión, la economía dio un giro impresionante, lo que representa un buen augurio para naciones con problemas similares. Sin embargo, la firma comentó que un factor clave tras la fuerte recuperación ha sido la caída en el tipo de cambio, lo que ayudó a mejorar la competitividad de las exportaciones. Esto implica que las economías de la zona euro tendrían que salir del bloque para replicar el éxito de Islandia. También la caída en los salarios explica por qué el empleo no disminuyó drásticamente como en España, Grecia e Irlanda. "La debilidad de la moneda eliminó la necesidad de un largo periodo de deflación en los precios y salarios para restaurar la competitividad", apuntaron los analistas de Capital Economics. A finales de 2008 la actividad económica en ese país comenzó a desplomarse y el sector bancario registró un colapso, tras la crisis originada por la quiebra de Lehman Brothers. De acuerdo con los registros de Eurostat, luego de expandirse a una tasa de 6 por ciento en 2007, el Producto Interno Bruto (PIB) de Islandia se desaceleró a 1.3 por ciento en 2008 y se contrajo 6.8 por ciento en 2009. Para 2011, la actividad económica ya registró un crecimiento, de 3.1 por ciento, y el Fondo Monetario Internacional (FMI) estima que subirá 2.5 por ciento para este año.